

C.E.I.D. : SOIRÉE TOUJOURS TRÈS ATTENDUE ... ET APPRÉCIÉE



Petite caouette...

Une fois de plus, nous étions nombreux à Mécasf, à répondre à l'invitation ... Cette belle soirée, fut la 6^{ème} édition d'une manifestation au cours de laquelle les participants au « Séjour de rupture » nous présentèrent leur film monté avec soin et nous laissèrent admirer les magnifiques photos réalisées... Un témoignage de leur belle aventure ...
Remerciements chaleureux, sourires, échanges de souvenirs avec ceux qui n'ont pas oublié ce séjour qui fut pour eux une « vraie rupture » d'avec leur vie d'avant... Retrouvailles avec Dimitri, Jean Paul... et d'autres anciens... Émotion toute particulière en retrouvant Frédéric qui nous fit l'immense joie de nous présenter sa compagne et leur bébé ...

Des confidences, de l'émotion ... et une belle formule « Là-bas on est sur la même planète, mais pas dans le même monde ». Micheline C



L'assistance



Sylvie C...



Danieba, au centre...

IL EST VENU... IL EST BIEN LÀ !

C'est Chérif, instituteur à Samtoulou qui est venu chez nous !!! Beaucoup de chemin parcouru, depuis sa première lettre d'« appel à l'aide », qu'il avait adressée à Mécasf pour solliciter la construction d'une école à Samtoulou...

Au début du mois d'Août, nous sommes allés l'accueillir à l'aéroport de Mérignac...

Il restera parmi nous jusqu'à fin septembre et effectuera un stage à l'école de St Symphorien. Il y observera tout particulièrement l'utilisation de documents pédagogiques audio-visuels, puisque l'école du village bénéficiera d'une source d'énergie électrique, grâce aux panneaux solaires qui ont été acheminés en février et seront installés par les bénévoles de Mécasf en Novembre.

Nous lui souhaitons un bon séjour parmi nous.



Chérif à l'aéroport...

DERNIÈRES NOUVELLES... DERNIÈRES NOUVELLES...

Au BENIN : Les problèmes liés à l'acquisition d'un terrain pour le garage associatif de la Fondation Yokossi, sont en passe d'être résolus....

Une mission de Mécasf est prévue très prochainement...

Au CAMEROUN : Daniel le Bamiléké a profité de son séjour à Bamena pour lancer la construction du four à pain... Le 21 juin dernier, il est parti à Bamena, pour mettre en route la construction d'un 2^{ème} élément très attendu après la construction de la petite épicerie villageoise : le FOUR A PAIN. Il va très précisément faire couler la dalle du sol. Mécanique sans frontières est partenaire dans cette opération et soutient les actions de ces villageois de Bamena. A bientôt l'odeur du bon pain comme à Samtoulou au Sénégal!

Au MAROC : Fatima T. Présidente de l'Association WIDAD de Marrakech, nous fait parvenir la liste des besoins pour la mise aux normes du centre qui recueille les mères célibataires ou victimes de violences familiales. Le Centre devrait pouvoir être installé dans de nouveaux locaux ... Ces besoins seront examinés en Conseil d'Administration lors d'une prochaine réunion.

Kiki et Fatima...



Petit à Petit Mécanique Sans Frontières

«Le bruit ne fait pas de bien, le bien ne fait pas de bruit»



Août 2012
N°182

AGENDA

PROCHAINES REUNIONS

- ▲ Jeudi 27 septembre 2012
- ▲ Jeudi 25 octobre 2012

HORAIRES BOUTIQUE

- ▲ Nouveaux horaires
Du lundi au jeudi
de 14h à 18h

COORDONNÉES DE L'ASSOCIATION

7 Avenue Labarde
33300 Bordeaux Bacalan
France
05 56 39 67 30

Mail : mecaf33@gmail.com
Ou
Mecanique_sansfrontieres@club-internet.fr

Le Blog

www.mecaf33.wordpress.com
Allez le consulter !

A.M.B... Alain MOREL-BRACQ... a pris son dernier vol...

A.M.B c'est ainsi qu'Alain Morel-Bracq, signait les articles qu'il écrivait dans notre « Petit à Petit » dont il a assuré la mise en page et l'édition, pendant plusieurs années...

Ce Jeudi 16 Août, les bénévoles de Mécasf, ne se sont pas retrouvés Avenue de Labarde, comme à l'ordinaire, mais ils se sont retrouvés, un peu hébétés et encore sous le choc... pour accompagner Alain vers sa dernière demeure ou plutôt « vers les étoiles... » comme il se plaisait à le dire lorsqu'il évoquait sa passion pour le pilotage d'avion...

A « Mécasf », il donnait beaucoup de son temps et répondait toujours : « Présent » pour donner un coup de main aux copains qu'il accompagnait souvent dans des missions improbables !!! Il passait de longues heures à tenter de réparer, de remettre en route toutes sortes d'imprimantes, de photocopieurs, d'ordinateurs ... qui n'en pouvaient plus de travailler !!! Pour toute cette énergie et ses compétences mises au service de notre association, nous lui sommes très reconnaissants...



A.M.B... dans son avion



... à MECASF

Nous saluons la dignité dont il a fait preuve avant de nous quitter...

**Pour ton courage et ta discrétion ...
Salut, Alain.... Et chapeau bas...**



Avec l'aide de ses adhérents, ses bénévoles et :

Charrier Gravure, le Château Les Cardinaux, le Château de Mons La Graveyre, les Copieurs Minolta et l'Étude Yaigre, le Conseil Général de la Gironde, la ville de Bordeaux et le Conseil Régional d'Aquitaine.

Village de SARE KANTA...

Après une trentaine de km parcourus sur le siège d'une mob, par des pistes sablonneuses, j'arrive au village de Saré-kanta, situé aux environs de Kolda, en haute Casamance. Nous sommes en Mai, la chaleur est torride... Je découvre ce village traditionnel cher à Mr Mballo, adhérent de Mécasf. Après un accueil chaleureux, nous voilà accompagnés des autorités, à la découverte des lieux : des femmes s'activent autour d'un puits et arrosent un magnifique jardin... Situé à proximité, un beau four à pain alimente chaque jour l'ensemble des villageois et sur un espace nu, une école toute récente faite de branchages, fait la fierté du Chef.

Elle accueille une soixantaine d'élèves du CP au CM2 ! Monsieur Freeman, jeune instituteur, affecté en cette école pour son premier poste, manifeste beaucoup de dynamisme malgré une absence flagrante de moyens matériels. Pas de documents pédagogiques... quelques craies et quelques morceaux d'ardoise... Pour nous accueillir, les élèves jouent une charmante saynète et chantent des chants très entraînants !!!

Afin de soutenir les efforts de ce village et de son instituteur très méritant, Mécasf réunira livres documentaires, dictionnaires, ardoises.... que nous ferons parvenir au village.

A.Cendrez



Le jardin



Le four à pain



André entre Freeman, l'instituteur et Ousmane, le chauffeur de « Mob Taxi ».

TEUBI (près de BIGNONA)

Mr SAGNA de Mécasf tenait à me montrer son « champ » dans le village de Teubi.

Sur cinq hectares, entièrement clôturés, des rangs de jeunes orangers, citronniers, bananiers... attirent le regard. Un arrosage automatisé court à chaque pied. Un puits central, une habitation, un groupe électrogène, une électropompe, permettent l'entretien de l'ensemble dans de bonnes conditions. Quant au château d'eau il était en cours de montage lors de ma visite. (Il est actuellement installé, voir photo ci-dessous)

Mr SAGNA, au sein de l'ONG « Djipissa » qu'il a créée, emploie trois salariés, s'investit énormément pour ce projet, et contrôle avec sérieux et méthode l'évolution de ces cultures.

A.Cendrez



Plantations avec arrosage



Un puits, source de vie

LA MENSUELLE DES VACANCES...
en petit comité !!!

Elle a eu lieu le jeudi 26 juillet 2012 à 19H en petit comité mais dans une ambiance joyeuse.

Ordre du jour :

1) **PERSONNEL de la boutique solidaire:** Christophe ayant trouvé un CDI nous a quittés. On doit refaire, malheureusement, une demande d'emploi aidé. Ceci n'est pas simple. D'autre part, pendant les vacances qui sont une période creuse la boutique sera fermée à l'exception des jeudis 2-9-16 août de 14 à 18H grâce à un adhérent. bénévole: MOMO. Réouverture le 16 août.

2) **QUESTION POUR UN CHAMPION:**

Visite-surprise d'une de nos adhérentes, Maïté FODOR, dynamique professeur de lettres modernes à la retraite, elle a participé à l'émission du 24 juillet de Julien Lepers. Maïté, joueuse acharnée, a fait très gentiment la promotion de Mécanique sans frontières en tant qu'adhérente. Elle nous a raconté les coulisses

3) **Mission -BENIN:** trois chantiers..

- en septembre ou octobre, une mission de confirmation sera menée à Tanguéta pour le garage solidaire auprès de la Fondation Yokossi.
- A WEGBO: cette mission ira voir la Cerepad pour savoir quelle aide apporter à cette fabrique de GARI.(céréale béninoise).
- A TOKOLY, la mission se rapprochera de Mécasf Bénin pour doter la presse à amidon déjà donnée, d'un toit.

4) **SENEGAL:** 4 chantiers.

-SAMTOULOU: du 4 au 14 novembre aura lieu la pose des panneaux solaires sous la conduite de Daniel Baussonnie. Cette action concerne l'électrification de l'école, de la case-santé, de l'abri pour le four à pains.

- **SINTHIANG KANDIO:**

Il s'agit du chantier du CEID de cette année 2012. Il doit réaliser: un four à pain et la peinture de la classe d'Ousmane, les matériaux sont sur place ainsi que l'argile et le SEL, les briques sont faites. Gérard a indiqué un modèle de porte de four plus simple et plus pratique peut-être pour BAMENA au Cameroun.



Mr SAGNA très fier de la médaille du travail qu'il vient de recevoir



La classe d'Ousmane

- **TEUBI, village près de Bignonia.**



Le château d'eau

Mr Ibrahim SAGNA est adhérent à Mécanique sans Frontières et originaire du village. Comme Sara Seydi il a fait une double association "DJIPISSA", à Teubi et à Bordeaux. Ils ont réalisé une ferme agricole de 5 HA, clôturée, sur laquelle ont été plantés 600 arbres ainsi que des cultures diverses, avec des rampes d'arrosage. L'exploitation emploie 3 salariés aidés parfois d'intérimaires.

L'association a plusieurs problèmes à résoudre: son groupe électrogène est un peu faible, une seule pompe a été installée alors qu'il en faudrait deux;

Un château d'eau a été réalisé mais il y a encore des problèmes d'alimentation en eau. De plus le village aurait besoin d'un moulin à mil. Mécasf verra sur quel chantier s'engager.

- **FANGHOUME:**

Yvonne Nouqueret a retracé l'historique de son appui aux villageois de FANGHOUME: moulin à mil en 1997, four à pain construit par le CEID, vélos. Depuis les villageois ont installé des puits avec des compteurs.

Le besoin actuel est un TRACTEUR, Yvonne l'a bientôt trouvé mais elle demandera à Mécanique sans Frontières une participation sur l'envoi par un conteneur de mission-Air.

5) **CAMEROUN:** à BAMENA:

Daniel le bamiléké de retour de mission a fait le point sur ses chantiers d'aide au village de BAMENA. L'épicerie marche. la dotation de Mécanique sans frontières a servi à acheter ciment et parpaings.

L'objectif était de construire le socle du futur four à pain, ce qui fut fait. Un album va paraître sur le blog. Il manque juste la dernière photo du coulage de la dalle, une pluie ininterrompue de 5h ayant empêché toute activité. Néanmoins c'est maintenant chose faite. Besoin : il faut maintenant faire 2000 briques pour monter la voûte, prochaine étape. Coût 400€.

La séance est levée à 20H30.